

Ephemerides de los
sucesos

más notables en esta ciudad

de

Santiago de Querétaro,

Año

de

1809.

C



Jesús María y José
Joaquín y Ana.
1909.

Omoro.

Viernes 1º Aun sigue la costumbre de que todo el mundo al saludarce hoy, dice: "Deseo a U. un feliz año." ó bien: "Que sea U. muy feliz en el nuevo año" ó bien: "Muchas felicidades en el año que hoy comienza" etc., etc.

Mal ha entrado el año para algunas personas, pues ha habido los cambios siguientes: Abraham Vega, Admón de Fábricas es sustituido por el ^{3º D.} ~~Semedor de~~ Director de la ^{G. Romualdo de la Torre.} Refugio Rodríguez, Admón del Hospicio ha sido sustituido por Jesús Córdoba, José Villa Admón del Hospital civil, por Jesús Duevara — el Prefecto Municipal D. Carlos Alcocer, por D. Amador Ugalde. Del Secretario de la Prefectura Ezequiel Montes por Luis Olvera Prefecto de estudios del Colegio Civil.

8 De la corrida de toros que llegó hoy de la Hda del Venadito para lidiar el próximo domingo en la Plaza Colón, se escapó un toro que corrió por las calles y embistió a un viejito, sacandole las tripas y muriendo en el acto.

Febrero.

8 - Llega un prestidigitador titulado "El Conde Hermán" y el cual se anuncia con mucho brillo y repartió programas muy variados, pero á la hora de la representación resultó que pego un buen festejo al público; pues nada sirvió de lo poco que hizo y omitió lo más que prometió. El público lo apedreó y acabó por meterlo á la cárcel. No le pagó á nadie de los que ocupó; ni música, ni impresores, ni coche, ni nada. Estaba completo. — Fue consignado al juez de lo criminal como estafador.

Hoy celebró de pontifical el Ilmo Srº Rivera en la Catedral, con motivo de la fiesta de su dedicación.

Este año no hubo cabanuelas en el mes de Enero ni un solo día; al menos en este Estado.

28 - Llegan once hermanas de la Caridad (qº hoy se titulan "Siervas de María") al Hospital civil como enfermeras. Poco á poco van volviendo aquello siem.

Marzo.

2 - Muere la Dña Dº Dominga Ugalde viuda de Mata, señora de posibles, qº se llevó después de inyectadarse á enterrar á su Hda del Lobo en donde está su marido enterrado.

Teresitas

20 - Muere la ultima Abadesa de la Orden de carmelitas descalzas, ó teresas, que existió en el templo de Teresitas, Sor Eufrosina.

Ilmo Srº
Rivera.

22 - Haciendo el Ilmo Srº Rivera de visita en la Hta de los Cués en compañía delos Pbro's D. Pablo Zorquio, ~~D. Juan~~ Aldaz, Manuel Gómez y Vice Rector del Seminario D. Daniel Frías, se celebra el cuarto aniversario de su consagración, consistente en misa cantada de tres Minikos y por la noche Exposición y Te Deum, plática del Ilmo Señor, terminando con la bendición con el Sano dada por el Ilmo Señor.

A mediodía en la comida, que fué especial, el que ésto escribe pronunció un epólogo en romance, alucivo á la fiesta,

Poetas.

31 - Hace como quince ó veinte días le dió al poeta popular José M. Carrillo (Carrillito) un ataque del cual quedó muerto y paralítico. Un grupo de amigos ha andado reuniendo fondos para aliviar su situación que es bastante precaria. Han organizado fiestas, funciones teatrales etc. á su beneficio. Hoy se dio una lucida corrida de toros en la que tomó parte lo mejor de la sociedad y todo á su beneficio. Se piensa comprar una casa y regalársela á su familia y conseguirlle una pension vitalicia del Gobierno, por haber sido todo su vida empleado.

Hospital

5— Muere la Señora viuda de Cabrera, siegra que fue' de D. Gregorio Olvera, serrano milenario— La enterraron en su cripta propia que tienen en la capilla de la Cruz.

Corriada, 16— Recibe el Curato de la Cañada el Pbro. D. Jesús Trías, quien vino de Richi Vieira de donde era Cura.

El mes pasado vino de Celaja un ciego músico llamado Juan Acosta que toca vírgenes con la mano izquierda, pero de un modo tan especial que toca en ella á la vez como bajo, contrabajo, violonchelo, mandolina y vihuela, pero de un modo tan primoroso, con tal ritmo y precisión, desde el pianissimo hasta el fortissimo, que no se ha visto cosa igual. Es de Aguascalientes y muy modesto. Fue en algunas casas q lo llamaban por una pequeña retribución y se fué el dia ultimos.

Se comprende que se poseiciona del asunto de tal modo q se creí sufre mucha su sistema nervioso al tocar; pues toca con mucha sensibilidad. Eso es primoroso, es divino! Bendito Dios.

Plazuela de la Cruz
El dia 7 comenzaron á pasarse los jacalones de los puestos de fieros viejos del mercado de D. Antonio á la plazuela de la Cruz, tanto por el aspecto que en un mercado

tan cénticos presentaban, como porque en aquel lugar se quiere levantar un monumento a la Corregidora para conmemorar la Independencia en su primer centenario, 15 de Septiembre de 1910.

El dia 9 mío en avo llegó aquí el 20 batallón de infantería; con tal motivo dio su banda una serenata en el Jardín.

18— Es bendecido en el Templo de Teresitas por la tarde el Estandarte de la Asociación Josefina, por el Honr. Dr. Rivera.

Como esta Asociación fué creada para fomentar las vocaciones al sacerdocio, de niños pobres. El Templo es el anexo al Seminario Conciliar.

19— Función muy solemne a Dr. S. José en Teresitas predicando el R.P. Domínguez Joaquín Encinas. Por la tarde asiste el Honr. Dr. Rivera y vuelve a predicar el P. Encinas.

+ — Muere el notable comerciante y banquero D. Desiderio Resendiz de pulmonia.

+ 27— Muere el Decano del cuerpo médico, Dr. Manuel Septién, persona muy estimada por sus títulos y cristiano á carta cabal.

29— Hoy toma posesión de la Canonia de gracia, vacante por la exaltación del Dr. Rivera al Pontificado, nuestro hermano Daniel, Vice-Rector del Seminario desde 1882.

Seminario

Daniel Trías.

Catedral.

April

Hidro-elec
-trica.

El abuso que se ha hecho por ésta C^a en vender más fuerza de la que pueden disponer, ha hecho muy deficiente el alumbrado, llegando al grado de no haber luz en toda la noche en ninguna parte y quedar toda la población en tinieblas. Muchos se han censurado ésto, y los desocupados han situado a la Compañía ~~en~~ traduciendo así:

Compañía Hidro-Electraca queretana
S. A. (Sociedad Anónima)

y traducen:

Compañía Hidro-Electraca queretana
"Sin Agua." ó "Se Apaga."

12 — Pastoral sobre la concesión de S. d. Rio X. para robar los días 12 con la villa propia de el Río de Guadalupe; y sobre la asunción de la fiesta de el Río del Pueblo a Rito doble de 2^o clase, por decretos de la Di Longreza ción dada en 12 de agosto de 1908, suya gracia fue solicitada por el Ilmo. dñ Rivera, (la del Pueblo)

componen de juegos de focos eléctricos; pero es el caso que son las ocho de la noche y la luz no ha aparecido; así es que tanto las calles como las casas y los templos están á oscuras, y contra lo acostumbrado, es primera vez que los monumentos no lucen ni se ven concursados por éste fatal incidente.

Mayo

Franquias.

Lluvias

Pueblito.

Colegio
civil

2 — Hoy son uniformados los cocheros de los tranvías con uniforme azul y gorra café.

3 — Hoy comenzó á llover poco á las cuatro de la mañana y en la tarde á las cuatro de la tarde llovió fuerte hasta las siete de la noche, siendo éstas las primeras lluvias de la temporada.

10 — Viene de su Santuario la Santísima Señora y llega á Santa Clara,

11 — Es llevada para Catedral en donde se le está haciendo su Novena por el V. Círculo. = Solemnies horas fúnebres por el Ilmo. Sr. Caracho con misas de su panteón.

12 — Velada literaria en el Colegio Civil, en honor del sabio Galileo, inventor del Teléscopio. = Se Sacramento y ofició el Sr. D. José Farias Vega, padre del autor de estas líneas.

14 — Función muy solemne a Ntra. Sra. del Pueblito en la Catedral, ~~en~~ con asistencia del Ilmo. Sr. Obispo, ocupando la Ca-
seña Sagrada el Sr. Rosas, Arzobispo.

N. Sra del
Pueblito

14 — Es llevada la S. Imagen de la
Catedral a la ^{Santa Clara} ~~Catedral~~ a las siete
y media de la noche, y en ~~esa~~ éste
templo se le empevara mañana un
Novenario, a devoción del vecindario.

S. Año. 15 — Primer vez que después de 42. años
de sucedido, se celebra oficialmente
aqui — la Romería (!!!) de Querétaro,
según Decreto del Gobierno general.
Seiza el pabellón Nacional a las once
de la mañana y recorren las calles las
bandas tocando danzas. Cosa notable
y acreditada: no hubo repiques.
A las diez recorren las calles, el 2º
batallón federal, el 5º de Rurales de
la Federación y los rurales del Estado,
todos con sus bandas y músicas.
Nosotros que presenciamos aquellos acon-
tecimientos, decimos: aún se celebra
la infame traición de López, des-
pués de 42. años.

Liceo — Función muy solemne en el Liceo Ca-
tólico al Titular S. Juan Bautista La-
salle, con asistencia del Ilmo. Sr. Obispo,
quien bendijo una colossal estatua del
mismo santo colocada sobre grande pe-
destal en el patio principal. — Cantaron
los alumnos un Himno al Santo Fundador.

16 — Primer distribución de premios que hacen
los Hermanos en el Liceo a las 10 de la
mañana con asistencia del Ilmo. Sr. Obis-
po Rivera. Tocó la banda de 2º Batallón
y al final se cantó el Himno Nacional por
los alumnos y cerró la festividad el Himno
Nacional de Francia tocado por la Banda.

27 — Fuerte aguacero con muchas descargas —
En la calle del Dresde cayó un rayo sobre
los alambres de la luz y rebentó uno y cayó
al suelo, y como la calle iba llena de agua,
no se veía el alambre; pasó un coche y las
mulas al tocar el alambre cayeron muertas.
31 — Función muy solemne en todos los tem-
plos con motivo de la terminación del
años de María.

Días pasados publicaron los protestantes
una mala blasfemia contra la Inmacula-
da Concepción y el gran Pio IX. y hoy publicó
el Canónigo Daniel Fries otra hoja defendien-
do y patentizando el Dogma con citas de San
José Padre y de periódicos de aquella época.

Junio.

3º Domingo. 5 — Solemne bendición del decorado del templo
por el Ilmo. Sr. Rivera 4º Obispo de esta
Diócesis. Asistieron al acto cincuenta
padrinos y madrinas de lo más selecto de
la sociedad.